

Mitgliederinfo 01/2023

ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. - Mitgliederversammlung 2023

Am 03. Mai 2023 fand die diesjährige Mitgliederversammlung der ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. in Wachtberg-Villip (bei Bonn) im Hotel Görres statt. Die Mitgliederversammlung war mit 23 Teilnehmern sehr gut besucht.



Pünktlich um 10 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Thomas Kleinehr die Versammlung und begrüßte alle Mitglieder und die geladenen Gäste recht herzlich. Nach seiner Begrüßung und seinem Rechenschaftsbericht folgte der Rechenschaftsbericht der Geschäftsleitung. Der Geschäftsführer Karl-Heinz Thielmann begrüßte seinerseits die Mitglieder und Gäste und führte in die Tagesordnung ein. Aufgrund der in der Revision befindlichen F-Gase Verordnung und des laufenden PFAS-Verfahrens, in das sich auch die ÜWG einbrachte, gab es eine Reihe von Terminen, die sich dem Thema widmeten.

Aber auch die Aktivitäten der ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V., in Form von Seminaren und Fortbildungsmöglichkeiten zeigt, dass die ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. aktuelle Themen aufgreift und seine Mitglieder informiert. Die ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. bietet in Zusammenarbeit mit den Kältefachschulen die Ausbildung zur „betrieblich Verantwortlichen Person“ nach § 62 der AwSV an. Ein Angebot, welches sich in den Fachschulen etabliert hat und auch in der Praxis ankommt. Im Jahr 2022 nahmen insgesamt 268 Teilnehmer an einer Fortbildungsveranstaltung der ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. oder an einem Grundseminar teil.

Des Weiteren wurden Termine bei den Nachbarverbänden wahrgenommen. Die Mitgliederzahl ist derzeit stabil. Jedes Jahr freut sich die ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. über einen moderaten Mitgliederzuwachs. Aus heutiger Sicht und im Vergleich zu den Anfangsjahren (Anfang der 1990iger Jahre), ist die Qualität der Fachbetriebe spürbar besser geworden. Wer heute Mitglied in der ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. wird, möchte mit dem Status „WHG – Fachbetrieb nach AwSV“, seine Außendarstellung verbessern. Es ist ein Qualitätsmerkmal, eine Aufwertung des Betriebes.

Es folgte die Jahresrechnung 2022, die mit einem respektablen Ergebnis von ca. 32 T€ abschließt. Die Kassenprüfer konnten eine korrekte Buchhaltung und die Satzungsgemäße Verwendung der Gelder bescheinigen. Im Anschluss wurden die Haushaltspläne 2023 bis 2025 vorgestellt und verabschiedet. Turnusmäßig standen Wahlen zum Überwachungsausschuss der ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. an. Alle Teilnehmer des Überwachungsausschusses stellten sich zu Wiederwahl und wurden einstimmig bei eigener Enthaltung wieder gewählt. Im Anschluss zur Mitgliederversammlung fand eine Sitzung des ÜWA statt. Als Obmann des ÜWA wurde Dr. Ing. Meinolf Gringel wiedergewählt.

Im Anschluss an alle Formalien berichtete Karl-Heinz Thielmann in einem kurzen Vortrag zum Status der F-Gase Verordnung und zum laufenden Verfahren der PFAS-Regulierung unter der REACH Verordnung. Die anschließende Diskussion zeigte, dass beide Themen für die Branche und die Mitglieder der ÜWG Kälte- und Klimatechnik e.V. von großem Interesse sind.

Aufgrund der Zeit konnte der VDKF zwei Projekte vorstellen. Ganz aktuell ist eine Konjunkturmfrage gestartet worden, an der sich, um möglichst repräsentativ zu sein, möglichst viele Unternehmen beteiligen sollten. Es werden dort Verrechnungssätze für Personal als auch für Kältemittelleitungen abgefragt. Beides wichtige Angaben für das Sachverständigenwesen, denn woher soll ein Sachverständiger die sogenannten „marktüblichen Preise“ bekommen, zu denen er ggf. in einem Gerichtsverfahren befragt wird. Das zweite demnächst anlaufende Projekt ist der eCoach. Ein Projekt vergleichbar mit dem Marketing-Handbuch der 1990er Jahre nur in digitaler Form. In kurzen überschaubaren Videosequenzen kann sich der Fachbetrieb zu bestimmten Themen informieren.



Bei bestem Wetter endete die Mitgliederversammlung mit einem gemeinsamen Mittagessen im Freien. Das Protokoll sowie die Präsentation zur Mitgliederversammlung können im Mitgliederbereich eingesehen werden.

Ihr Karl-Heinz Thielmann